



# 学校だより

令和8年1月8日（木）

足立区立中川東小学校

校長 岡安 泰英

## 伝統と文化とは

校長 岡 安 泰 英

日本の伝統や文化と言いますが、何をもって伝統や文化と考えたらいいのでしょうか。私の家では1月7日に必ず七草がゆを食べました。子供のころの私はおかゆが苦手で、「まずい。」と言いながら食べていました。そんな姿を見て母は、「お正月で美味しいものを食べたのだから、しっかり胃腸を休ませてあげないといけないんだよ。」と言っていました。そんな私は今、七草がゆセットを買い込み、必ず1月7日になると嫌がる娘に、「胃腸を休ませるために食べるんです。」っと言って食べさせています。

伝統や文化の継承は実は家庭で行われることがとても重要です。学校でも様々な行事を行い伝統や文化を伝えていますが、やはり家庭教育に勝るもの無しです。どうか、お正月を迎えたこの様な時期だからこそ、我が家の伝統と文化とは何か、日本の伝統と文化とは何かを1回振り返っていただけたらと思っています。

### 【土地の価値は人の価値】

#### ○「ありがとう集会」後の素敵な姿

12月18日（木）に本校では少し遅れてではありますが、勤労感謝の日の取り組みとして学校で働いている方々に感謝を伝えるため「ありがとう集会」が開かれました。

会が終了して校長室に戻ってから感動したことがありました。それは、子ども達が書いた模造紙の手紙（校舎内に掲示するもの）を、担当から手渡されると大切そうに読む姿でした。

AINシュタインは、「人の価値は、その人が与えたもので測られる」と述べました。これまでに児童や教員に多くのことを与えていただいたにも関わらず、ここでも思いやりのある姿が見られたことは、一人の人間として、幸せだなあと思いました。

#### ○「わんぱく会」開催について

12月20日（土）に開かれた学校づくり協議会の方々が中心となり、PTAの方々も応援で来ていただき、「わんぱく会」が行われました。

5・6年生の児童や保護者が参加者となり、児童自身がカレーを作り、校庭で飯盒を使い火起こしをしてご飯作りをしました。

その間に、5・6年生の担任がチームに入り、ドッジボール大会が行われました。

作ったカレーはほぼ完食で、どの児童も本当に楽しそうに活動していました。本当にありがとうございました。

### 【中川東小学校の1月の目標】

#### ○「生活の目標」 規則正しい生活をしよう

#### ○「ほけん目標」 かぜ、インフルエンザの予防に取り組もう

#### ○「給食の目標」 食器をていねいにあつかおう

目標実現のため教職員一丸となって取り組んでまいります。

# 各学年の学習予定

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
国語	てがみでしらせよう おかげのおなべ なりきってよもう くわしくきこう ことばであそぼう 書き初め	ロボット ようすをあらわす ことば 書き初め	詩のくふうを楽しもう 四まいの絵を使って 音訓かるた ありの行列 書き初め	もしものときに そなえよう 自分だけの詩集を作ろう 風船でうちゅうへ 書き初め	やなせたかし —アンパンマンの勇気— あなたはどう考える 書き初め	ぼくのブックウーマン おすすめパンフレット をつくろう 卒業文集 書き初め
社会			足立区のようすの うつりかわり	とどけよう命の水	貿易とこれからの工業生産 情報をつくり、伝える	国力の充実をめざす日本と国際社会 アジア・太平洋に広がる戦争
算数	おおきいかず どちらがひろい	4けたの数 長いものの 長さのたんい	分数 □を使った式	面積のくらべ方と 表し方 小数のかけ算とわり算	四角形と三角形の面積 割合	並べ方と組み合わせ方 データを使って生活を見直そう 算数のしあげ
理科			物の重さ	冬の星 寒くなると 水のすがたと温度	もののとけ方 電流が生み出す力	水溶液の性質とはたらき 電気と私たちの生活
生活 (1~2年)	きせつとなかよし	あしたへつなぐ 自分たんけん タブレット名人になろう	小松菜調べ	二分の一成人式を開こう	Welcome to the world!	過去から学び 未来をつくる
総合的な学習の時間 (3~6年)						
音楽	おんがくにあわせて こねこになっておどろう	きよくのかんじを生かして えんそうしよう	パートをえらんでみんなで えんそうをくふうしよう	パートの役わりを生かして いきいきとえんそうしよう	言葉を大切にしながら 気持ちをこめて歌おう	COSMOS ぞうれっしゃが はしる 劇中歌
図画工作	いろいろなかたちのかみに スルスルビューン	はさみのあーと	ぬのでえがくと	ほってすって見つけて	まだ見ぬ世界	感じて考えて
家庭					ミシンにトライ	あなたは家庭や 地域の宝物
体育	多様な動きをつくる運動遊び 体ほぐしの運動 跳の運動あそび	多様な動きをつくる運動遊び 跳の運動あそび	多様な動きをつくる運動 ゴール型ゲーム 鉄棒	多様な動きをつくる運動 跳び箱運動	体の動きを高める運動 走り幅跳び 保健「けがの防止」	保健「病気の予防」 ベース型ゲーム
外国語活動 (3~4年)			Unit7 「This is for you.」	Unit8 「This is my Favorite place.」	Unit 7 「What would you like?」	Unit 7 「My Dream.」
外国語 (5~6年)						

# 各学年からのお知らせ <1月>

1年	2年	3年
<b>新たな気持ちで</b> 何度迎えても清々しい気持ちになる新年。子供たちも「今年こそは！」とがんばりたいことを思い描いて迎えることができたのではないかでしょうか。 今月の学習発表会では、1年生も、これまでの学習を生かして発表します。一人ひとりのアイデアや力を出し合って取り組むことができるよう、指導を工夫していきます。どうぞ、子供たち主体でつくり上げた発表であることを心にとめてご覧ください。1年生ならではのかわいらしさだけでなく、4月から今までの成長を感じていただけれることと思います。本番での頑張りをどうぞお楽しみに。 最後になりましたが、本年も、ご理解・ご協力のほどよろしくお願ひいたします。	<b>新しい年をむかえて…</b> 冬休み中は、家族とふれあいながら良い時間を過ごせたようで、子供たちの表情からも心と体をしっかりと充電できただように感じられました。冬休みの課題では、丸付け等ご協力ありがとうございました。 今月は、書き初め会があります。学校や家庭での練習を活かして、書き初め会では、一文字ごとに文字と向き合い特徴をとらえながら、集中して取り組めるようにしていきます。 また、月末には学習発表会も控えています。国語の授業で学んだスイミーの世界を、劇や歌で表現します。台本を読んで、自分の役をどう表現しようか、よく考えて試行錯誤している2年生。本番ではどのように表現するのか、楽しみにしていてください。 本年も、ご協力のほど、よろしくお願ひします。	<b>2026年が始まりました！</b> 冬休みが終わり、学校には子供たちの明るく元気な笑顔が戻ってきました。年末年始、ご家族での充実した生活が伝わってきます。 早速、書き初め会が行われます。落ち着いた雰囲気の中で一筆一筆を大切に書いていきます。毛筆になって初めての書き初めです。習字セットやだるま筆、書初め用の下敷きを忘れないよう声掛けをお願いします。 そして、今月末には子供たちも楽しみにしている学習発表会があります。3年生は、とび箱やマット運動、リコーダー奏を披露します。冬休みもお家で練習したよ！という声がたくさん聞かれました。本番に向けて、ここから更に結束を高めていきます！どうぞ楽しみにしていてください。
4年	5年	6
<b>高学年に向かって！</b> 新しい年が始まりました。1月からは、いよいよ高学年へと向かう道のりを進んで行きます。こんな高学年になりたいという思いを大切にし、それに近づいていくように応援していきます。総合的な学習では、「二分の一成人式を開こう」の学習が始まりました。今までの成長を振り返り、感謝の心をもち、自分のこれからに思いを馳せます。その中で、「成長」について考え、高学年になるという自覚を高めていきたいと考えています。 9日には、書き初め会があります。新年を迎えて、気持ちを新たに、自分の文字に向き合います。書き初めセット（だるま筆、書初め用の下敷き）のご準備をお願いします。	<b>6年生0（ゼロ）学期</b> 新しい年を迎めました。今年は、中川東小学校の最高学年になる年です。昨年の4月から、高学年として活躍の場を広げ、成長してきた5年生。しかし、6年生から学べることはまだあります。委員会、クラブ、運動会など、背中を追いかけてきた6年生とも、あと3ヶ月でお別れです。これから約3ヶ月間は、目指したい自分の姿を思い浮かべながら、準備していく期間となります。いわば「6年生0（ゼロ）学期」のスタートです。これから6年生0学期。担任も子供たちと一緒に走っていきます。 保護者の皆様には、子供たちへ暖かい励ましの声をかけ、送り出していくだければと思いまます。本年もどうぞよろしくお願ひします！	<b>心機一転</b> 2026年は、卒業と入学を迎える節目の年となります。年を越して元気いっぱいの子供たちが登校し、目の前の大きな節目を見据えた表情は一段と輝いているように見えました。 冬休みは家族との時間をのんびりと過ごしながらも、中学生になる意識でお手伝いや計画的に行動するなど、子供たちの自立した姿があつたのではないでしょうか。 年が明け、6年生はいよいよ卒業に向けて様々な活動に取り組んでいきます。泣いても笑っても残すところ小学校生活も3ヶ月。今月は学習発表会。6年生らしさを存分に発揮して、平和への祈りを込めて演じます。 本年もどうぞよろしくお願ひします。

## 持久走記録会

12月13日（土）に持久走記録会が開催されました。子供たちはこれまで、休み時間や体育の時間に、一生懸命走っていました。中には、放課後に土手を走ったり、朝早く起きて家の周りをランニングしたりという話も聞きました。自分のめあてをもち、そのめあてを意識して運動に取り組めたのではないかでしょうか。本番、走り切った後の子供たちは、みんな清々しい表情でした。仲間と励まし合ってかいた汗は、気持ちのよいものです。寒い冬がやってきますが、外で体を動かすことでも楽しんでほしいと思います。

体育的行事委員会 高島 憲也

## 委員会活動について

特別活動部 宮村 和沙

中川東小学校では、児童会活動として、5・6年生による全8つの委員会活動と3・4年生の代表児童と運営委員会が関わる代表委員会が活動を行っています。

委員会活動では、学校内の仕事を分担し、日々様々なところで活躍しています。月に一度の委員会活動の時間には、学校をよりよくするために自分たちがどのような活動ができるかをよく話し合い、日々の活動につなげていきます。6年生が学校のリーダーとして、5年生をリードしながら進めています。

【集会委員会】